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Acta de la reunión del Comité Ejecutivo  
Martes 26 de noviembre - Paris 
 
Sergio López, presidente del CC SUR ha abierto la reunión dándoles las gracias a los miembros 
por su presencia, así como a los representantes de la administración francesa. Se han validado 
por unanimidad el acta de la reunión anterior, así como el orden de día. 
 

1. Presentación y validación de los proyectos de dictamen  
a. Pulpo   

 
La Secretaría del CC SUR ha presentado las modificaciones que se han propuesto durante el 
ultimo Grupo de Trabajo Pescas Tradicionales y durante la consulta del CC Mercados 
 
- La supresión de la petición de modificación de la talla mínima fue aceptada por 

unanimidad. Serge Larzabal, (CNPMEM) ha añadido que Francia no se oponía a esta 
petición de pasar a 1 kilo a corto o medio plazo. 
Para ello, el Grupo Ad-Hoc seguirá debatiendo este tema. 
 

- No se ha aceptado la solicitud del MAC de suprimir la palabra “resiliencia” en el apartado 
A. Los miembros han considerado que este pequeño cambio no era necesario y no 
justificaba modificar el dictamen propuesto por el Grupo de trabajo. Julien Lamothe, en 
su calidad de vicepresidente del MAC ha confirmado que la denegación de esta solicitud 
no pondría en entredicho la confirmación del dictamen por parte del MAC. 
 

Por consiguiente, el Comité Ejecutivo ha aprobado el dictamen tal como lo ha propuesto el 
Grupo de Trabajo Pescas tradicionales. 
 
 

b. TAC 2025  
 
La Secretaría del CC SUR ha presentado las modificaciones propuestas que se han propuesto 
durante el Grupo de Trabajo y ha invitado a los miembros del Comité Ejecutivo a formular sus 
últimos comentarios. 
 
Julien Lamothe (ANOP) ha propuesto que en el punto sobre la cigala 8ab se recordase la 
importancia socioeconómica del stock a pesar de la disminución de los rendimientos a los 
cuales hay que prestar mucha atención. Ha propuesto seguir la recomendación del CIEM. 
 
Javier López (OCEANA) ha indicado que las ONGs ambientales están de acuerdo con la 
propuesta para el lenguado 8ab, por lo que se puede suprimir la referencia a “los 
representantes del sector” 
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En cuanto al abadejo, las ONGs ambientales desean añadir la referencia al apoyo al TAC 
plurianual propuesto por el CIEM. 
 
Por ultimo, Serge Larzabal (CNPMEM) ha propuesto añadir la mención siguiente sobre la raya 
parda en la zona 8: “El sector francés renueva su recomendación de fijar un TAC mínimo de 
100t. Se compromete a mantener el marco para la pesca accesoria a escala nacional, que 
incluye una talla mínima, limites máximos de captura por día y por marea y la obligación de 
registro en las subastas.” 
 
Se ha aprobado el dictamen con las modificaciones propuestas. 
  
 

c. Cetáceos 
 
La Secretaría del CC SUR ha presentado el procedimiento de redacción de este dictamen, 
basado en la propuesta francesa recibida. Sin comentarios, se ha aprobado el dictamen por 
unanimidad en su versión actual. 
 
 

d. EMV 
 

La Secretaría del CC SUR ha recordado el calendario de trajo del CSTEP para su estudio 
socioeconómico sobre los EMVs. En este ámbito, el CC SUR ja nombrado a 3 representantes 
para participar a entrevistas individuales. 
 

 

 
En respuesta a María-José Rico (FECOPPAS), Sergio López y la Secretaría del CC SUR ha 
precisado que se acordaría un plazo suplementario a los miembros para enviar sus respuestas 
a los cuestionarios. En función de las respuestas, éstas podrían incluirse en un dictamen y /o 
adjuntarse en anexo. El objetivo principal de los cuestionarios es ayudar a los representantes 
del CC SUR en sus debates con el CSTEP. 
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Julien Lamothe (ANOP) ha señalado que la petición del CSTEP consistía efectivamente en 
expresar una opinión sobre los hechos: el impacto fáctico de los cierres EMV. En esta fase, no 
se tratará de dar una opinión sino una explicación objetiva de la situación. 
 
En conclusión de este punto, la Secretaría transmitirá un nuevo calendario de consulta a los 
miembros, para anticipar la redacción de un dictamen para finales de febrero. 
 
 

2. Aplicación de las recomendaciones de la auditoria externa  
 
a. Modificación de los estatutos  

 
La Secretaría del CC SUR, así como Serge Larzabal, en su calidad de Vicepresidente encargado 
de la Secretaría han presentado las propuestas de modificaciones e los estatutos. 
- Supresión del Grupo de trabajo insular 
- Modificación de las referencias al “secretario General” en “personal de la Secretaría” 
- Modificación de los procedimientos de convocatoria en las Asambleas Generales y las 

reglas de quorum. 
 
El debate se ha llevado sobre este ultimo punto. En respuesta a los miembros, Serge Larzabal 
ha señalado que se trata de simplificar los procedimientos y adaptarse a las condiciones 
actuales del CC SUR. Una cuarta parte (¼) de los miembros deberán estar presentes en 
Asamblea General para validar la celebración de la reunión. Las decisiones relativas a las 
modificaciones de los estatutos, la venta de activos o la remuneración de los miembros (y no 
de la Secretaría) requerirán al menos 2/3 de los votos de los participantes. 
Estas propuestas se ajustan a la legislación que rige las asociaciones en Francia, ya que la 
Secretaría esta basada en este país. 
 
Juan Manuel Trujillo (ETF) ha comentado que las modificaciones estaban bien fundadas y eran 
positivas para unos procedimientos más ágiles. 
 
Con estas explicaciones, el Comité Ejecutivo ha aprobado la continuación del procedimiento 
de modificación de los Estatutos. Por consiguiente, estas modificaciones se someterán a la 
aprobación de una Junta General Extraordinaria. 
 
Manuel Belmonte ha preguntado si los representantes de las “almadrabas” podrían adherir al 
CC SUR. Sergio López (OP Burela) y Raúl García (WWF) han añadido que se trata de empresas 
de pesca de atún rojo en Andalucía, que utilizan un método de captura particular. 
Sergio López (presidente del CC SUR) ha comentado que no había ningún problema para que 
estas organizaciones adhirieran y que no era necesario cambiar los estatutos para ello. 
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b. Guía de bienvenida  
 
La Secretaría del CC SUR ha presentado la guía de bienvenida, elaborado para cualquier nueva 
organización que desee adherir al CC SUR. La guía incluye las principales normas de 
procedimiento del CC SUR y enlaces útiles. 
Basilio Otero (Federación Nacional de Cofradías) ha felicitado a la Secretaría para esta guía tan 
bien elaborada. 
 
El Comité Ejecutivo ha validado la publicación de esta guía y su difusión a todos los miembros 
actuales y futuros 
 
 

3. Programa de trabajo 2025-2026 
 
La secretaría del CC SUR ha propuesto los elementos siguientes para el programa de trabajo 
2025-2026. Estos elementos se basan en las entrevistas individuales realizados durante el mes 
de noviembre, en las propuestas formuladas por los presidentes de Grupos y de los miembros 
en las reuniones.  
 

GT VIII&IX GT Pelagicos & ICCAT GT Pescas tradicionales  

TAC 2026 – Policy Statement Atún rojo Pulpo 

EMV - consultación CSTEP bonito Relevo generacional 

Capturas accidentales de 
cetáceos (GEM) 

Patudo Definición de la pesca artesanal  

Anguilla Jurel/ caballa PELAC Cambio climático 

 
Sardinas  Transición energética 

 
Cambio climático y especies 
pelágicas 

Eólicas en el mar – planificación 
marítima 

Revisión de la PCP 

Obligación de desembarque Cambio climático Datos socio económicos – 
Concordancia reglamentaos   

 
La discusión se ha centrado en la propuesta de incluir el marrajo sardinero, el marrajo dientuso 
y el pez espada. Estas especies no se tratan históricamente en este CC sino en el LD AC. 
Sin embargo, los miembros del Comité Ejecutivo se han acordado de que este tema podría 
tratarse aunque estas especies solo representen una pequeña cantidad de tonelaje: poner la 



 

 

5/6 

información a disposición de los miembros y transmitir nuestros comentarios al LDAC, como 
en el marco de la colaboración instaurada para ICCAT. 
Raúl García (WWF) ha añadido que el LDAC está redactado una hoja de ruta sobre los 
tiburones, que permita definir una base común mínima para la redacción de dictámenes sobre 
estas especies. 
Jean-Marie Robert (OP Pêcheurs de Bretagne) ha señalado su sorpresa al anuncio de una 
propuesta de MSE para el pez espada el primer día de la plenaria del ICCAT este año. Sin 
embargo, Serge Larzabal (CNPMEM) le ha contestado que esta propuesta se había enviado 
por correo electrónico a todos los representantes franceses a principios de junio 2024. 
Aunque estos temas de grandes pelágicos (pez espada y tiburones) no son de gran importancia 
para las flotas del CC SUR, se podrán tratar a lo largo del año, pero no siendo consideradas 
como una prioridad para el GT Pelágicos & ICCAT.  
 
Por otra parte, Luis Vicente (ADAPI) ha comentado que la eólica marina no solo afecta a las 
flotas tradicionales sino también a las actividades industriales, por lo que podría ser 
conveniente tratar este tema en otro Grupo de trabajo. 
 
Humberto Jorge (ANOPCERCO) ha subrayado el impacto importante del cambio climático en 
las especies pelágicas, en particular para las flotillas tradicionales.  
 
En cuanto a los grupos de Trabajo Ad-hoc Definición de la pesca artesanal y pulpo, el Comité 
Ejecutivo ha aprobado su creación. Javier López (OCEANA) u otro representante de las ONGs 
ambientales, Julien Lamothe (ANOP), Juan Manuel Trujillo (ETF) han indicado su voluntad de 
inscribirse al GT Ad-Hoc definición del a pesca artesanal. En cuanto a la temática “Definición 
de la pesca artesanal”, David Milly ( FEDOPA) ha recordado que el CC SUR ya ha estudiado esta 
cuestión hace unos diez años. Sería interesante encontrar las actas de estos trabajos. Serge 
Larzabal (CNPMEM) ha señalado que el único consenso actual, es el desacuerdo sobre la 
definición europea de la pesca artesanal. 
 
Por último, la secretaría ha presentado el calendario de reuniones para 2025. Queda por 
definir el lugar de las reuniones de Abril. Sergio López (OP Burela), propone que sea Santiago 
de Compostela dado que el EFCA celebra su 20 cumpleaños esta misma semana en Vigo y que 
la presencia de la Comisión Europea, en particular el Comisario podría facilitarse. 
La secretaría transmitirá a los miembros la información sobre el calendario lo antes posible. 
 
 

4. Ruegos y preguntas 
 
Basilio Otero ha preguntado a los miembros sobre su uso de la inteligencia artificial, 
expresando su preocupación por su rápido desarrollo. David Milly (FEDOPA) y Luis Vicente 
(ADAPI) ha indicado que la utilizaban para informes y actas, mientras que su uso para nuevos 
contenidos sigue siendo limitado y peligroso. La Secretaría del CC SUR lo utiliza cada vez más 
para traducir documentos. 
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BALANCE :  
 
- Se han aprobado los 3 dictámenes presentados: Pulpo, TACs 2025 y cetáceos  
- Se abrirá un nuevo periodo de consulta para la redacción de un dictamen EMV.  
- Se propondrán las modificaciones de los estatutos durante una asamblea General 

extraordinaria en enero 2025. 
- Se ha aprobado la guía de bienvenida y se difundirá a todos los miembros. 
- Los miembros del Comité Ejecutivo han podido expresarse sobre el programa de trabajo. 

Se organizará un taller con todos los miembros en enero, antes de enviar el programa 
de trabajo a la Comisión Europea. 

 
 
 
 
 
 
 
 


